

> ATACA TRUMP: 'MÉXICO ES DE LOS PAÍSES CON MÁS ALTO CRIMEN EN EL MUNDO'

VIOLENCIA POR ALTA DEMANDA DE DROGA EN EU, RESPONDE SRE

DE NUEVO EL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP, JUSTIFICÓ LA CONSTRUCCIÓN DEL MURO EN LA FRONTERA AL CALIFICAR A NUESTRO PAÍS COMO UNO DE LOS MÁS VIOLENTOS DEL CRIMEN ORGANIZADO

CONTESTA LA SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES QUE LA DETERMINACIÓN DE MÉXICO PARA NO PAGAR EL MURO NO CORRESPONDE A UNA ESTRATEGIA NEGOCIADORA EN EL TLC, SINO A UN PRINCIPIO DE SOBERANÍA NACIONAL

ANALISTAS COINCIDEN EN QUE LA POSTURA DE POTUS VA ENCAMINADA A PRESIONAR A MÉXICO EN LAS NEGOCIACIONES DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, YA QUE EN LA AGRESIÓN INCLUYE A CANADÁ

LA DEPENDENCIA SEÑALÓ QUE LA LUCHA CONTRA EL CRIMEN INCLUYE A MILES DE MEXICANOS, INCLUSIVE A ELEMENTOS DE LAS FUERZAS ARMADAS Y DE LA POLICÍA, ASÍ COMO A MILES DE ESTADOUNIDENSES

⇒ RELACIÓN MÉXICO-EU IMPACTO | REDACCIÓN

Donald Trump, presidente de Estados Unidos, como siempre polémico, declara en Twitter que México es uno de los países con más alto índice criminal y su declaración encontró respuesta en Luis Videgaray Caso, secretario de Relaciones

Exteriores, quien contesta de forma enérgica al señalar que la violencia es por la creciente demanda de droga en la Unión Americana.

Al fijar la posición del gobierno de México, en relación a la violencia generada en EU por el tráfico ilícito de drogas, armas y dinero, reiteró que éste es un problema compartido que sólo terminará si se tratan sus causas de raíz: la alta demanda de drogas en Estados Unidos y la oferta desde México y otros países.

Destacó que las organizaciones criminales internacionales han causado la muerte de miles de mexicanos, incluyendo miembros de las Fuerzas Armadas y policías, y de miles de estadounidenses.

Consideró que sólo con base en los principios de responsabilidad compartida,

trabajo en equipo y confianza mutua podremos superar este reto.

'TLCAN NO SE RENEGOCIA POR REDES SOCIALES'

México no negociará el Tratado del Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ni ningún otro aspecto de la relación bilateral con Estados Unidos, por medio de las redes sociales o los medios de comunicación, señaló la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

La posición de México en la mesa de renegociación del TLCAN continuará siendo seria y constructiva, siempre anteponiendo el interés nacional por delante y buscando un resultado en el que los tres

países norteamericanos ganen, subrayó en un comunicado.

'NO PAGAR EL MURO ES POR PRINCIPIO DE SOBERANÍA'

Luego de las expresiones realizadas por el presidente de los Estados Unidos de América sobre diversos temas de la relación bilateral, reiteró que el país tampoco pagará, "de ninguna manera, y bajo ninguna circunstancia, un muro o barrera física que se construya en territorio estadounidense a lo largo de la frontera común".

"Esta determinación no es parte de una estrategia negociadora mexicana, sino un principio de soberanía y dignidad nacional", anotó la cancillería.

Por otra parte, expresó su plena solidaridad con el pueblo y el gobierno de Estados Unidos por los daños causados por el huracán 'Harvey' en Texas.

"Hemos ofrecido al gobierno estadounidense toda la ayuda y colaboración que puedan brindar las distintas dependencias gubernamentales mexicanas para atender los impactos de este desastre natural, como deben hacerlo siempre los buenos vecinos en momentos de dificultad", concluyó.

TRUMP PRENDIÓ LA MECHA: MURO PARA EVITAR CRIMINALIDAD

Como siempre, a través del Twitter, Trump expresó que como México es un país con un alto índice criminal, es necesario tener el Muro y que México lo pagará de una u otra forma.

"Con México siendo una de las naciones del mundo con mayor crimen, debemos tener EL MURO... México pagará por ello a través de reembolsos/otros (medios)", dijo el jefe de la Casa Blanca en otro mensaje en su cuenta de Twitter.

El mandatario renovó igualmente su insistencia de que México pagará por la construcción del muro que planea construir en la frontera común, pese a haber reconocido ante el propio Presidente Enrique Peña Nieto, que el costo correrá a cuenta de los contribuyentes estadounidenses.

La insistencia de Trump contrastó con su declaración a su homólogo mexicano durante la conversación telefónica que sostuvieron en enero pasado, en el sentido de que los fondos para hacer realidad una de sus promesas de campaña, provendrán de las arcas estadounidenses y no de su vecino.

"(El dinero) vendrá de Wash (Washington), y eso está bien, pero si ustedes van a

decir que México no va a pagar por el muro, entonces no quiero reunirme más con ustedes porque no puedo soportar eso", dijo un molesto Trump, según la transcripción de la llamada dada a conocer por The Washington Post el pasado 3 de agosto.

INSISTE TRUMP EN QUE SALDRÁ DEL TLCAN CON MÉXICO Y CANADÁ

Donald Trump insistió este domingo en que sacará a Estados Unidos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con México y Canadá, debido a lo difícil que resulta el proceso para renegociar el acuerdo.

En una nueva andanada de mensajes en su cuenta de Twitter, Trump aludió las conversaciones entre representantes de los tres países e hizo eco de las valoraciones sobre su accidentado inicio por las posturas encontradas.

"Estamos en el NAFTA (el peor acuerdo comercial hecho nunca), proceso de renegociación con México y Canadá. Los dos son difíciles, quizá tengamos que terminar (terminar)", amagó de nueva cuenta.

Trump aludió a esta posibilidad apenas el martes pasado en un evento político en Phoenix, Arizona, donde ante miles de seguidores declaró sus dudas de que puedan lograr un acuerdo ventajoso para Estados Unidos, por lo que es probable que abandone el pacto comercial, el cual está en vigor desde enero de 1994.

MÉXICO DEMANDARÁ COMPETENCIA EN IGUALDAD DENTRO DEL TLCAN: CALZADA ROVIROSA

Durante la renegociación del TLCAN,

México defenderá al campo y exigirá una competencia en igualdad y libre, afirmó el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).

"México no quiere privilegios, sino competir en igualdad y libertad dentro del Tratado del Libre Comercio", añade José Calzada Roviroso, quien menciona que se defenderán los intereses del campo, porque "es pilar fundamental de la economía nacional".

De esa forma respondió el funcionario federal a la solicitud del dirigente cenecista, Rubén Escajeda Jiménez, de tener un asiento en la mesa de renegociación del TLCAN.

Expresa que el Presidente Peña Nieto y la Sagarpa tienen en la CNC al mejor aliado para impulsar las reformas estructurales que le han dado fortaleza económica al país.

"Vamos a rejuvenecer el campo mexicano y vamos a hacer que regresen los jóvenes y las mujeres, brindándoles mejores oportunidades, financiando sus empresas productivas para beneficio de sus familias", aseguró.



RADIOPASILLO

¿Qué hace Donald Trump?

La semana pasada se acordó acelerar la renegociación del TLCAN y se firmó un acuerdo de confidencialidad entre México, Estados Unidos y Canadá.

Concluida la primera ronda, todo parecía marchar.

El republicano ha torpedeado constantemente no sólo el acuerdo comercial, sino cualquier tema que signifique relación bilateral.

Así, aseguró que difícilmente habría un acuerdo y el canciller **Luis Videgaray** le contestó, argumentando que ya se está renegociando.

O sea, como diciendo "ya no te puedes echar para atrás".

Ajá.

Ayer, tempranito y como ha sido regularmente, vía twitter, volvió a golpear a México, al recordar que es uno de los países con más crimen del mundo, por eso el muro y que pagará, aunque sea con reembolso.

Y ya, de paso, reiteró que el TLC es basura.

Videgaray volvió a contestar con un rotundo no.

Pasarela y la CNC exige su lugar

El 79 congreso de la Confederación Nacional Campesina (CNC) se convirtió en una pasarela de presidenciables, que no quisieron desaprovechar el foro de diez mil personas en el Palacio de Convenciones de Zacatecas.

Pero no fue un día de campo.

Los campesinos, encabezados por su dirigente, **Rubén Escajeda**

Jiménez, exigieron mejor trato para el sector rural.

-La CNC es la fortaleza del PRI, la organización que más aporta al partido, porque el voto campesino es fundamental, aseguró el líder al exigir presencia en la mesa de negociaciones.

Los secretarios de Agricultura, **José Calzada**; Hacienda, **José Antonio Meade**; Turismo, **Enrique de la Madrid**; Salud, **José Narro**, y Educación, **Aurelio Nuño**, escucharon reclamos y hasta denuncias de corrupción en áreas que atienden al sector rural.

-Los campesinos estamos listos para dar la batalla, ahora que México renegocia el TLC, en un ambiente tenso y de incertidumbre, por la intolerancia de un presidente vecino que nos agrede e insulta, dijo ayer.

Hoy concluye la cumbre cenecista, con **Claudia Ruiz Massieu**, secretaria general del PRI, como invitada.



■ Vamos a hacer que regresen al campo los jóvenes y las mujeres: Calzada “México no quiere privilegios, sino competir en igualdad y libertad”: Sagarpa

MARTÍN CATALÁN LERMA

El pasado sábado comenzó en Zacatecas el 79 Congreso Nacional de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en cuyo acto protocolario, José Calzada Rovirosa, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), aseguró que el Gobierno Federal defenderá los intereses de los campesinos mexicanos en la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC).

“México no quiere privilegios, sino competir en igualdad y libertad dentro del TLC, porque el país ha demostrado que es mejor en calidad de sus productos agropecuarios”, afirmó el funcionario, quien asistió en representación del presidente Enrique Peña Nieto.

Afirmó también que los productores del campo se han caracterizado por una historia exitosa, ya que “han demostrado que en la competencia de libre mercado producen más, exportan más de lo que el país compra al exterior”.

Sin embargo, se comprometió a “rejuvenecer el campo mexicano y vamos a hacer que regresen los jóvenes y las mujeres, brindándoles mejores oportunidades, financiando sus empresas productivas para beneficio de sus familias”.

Por su parte, el gobernador de Zacatecas, Alejandro Tello Cristerna, afirmó que México tiene el potencial para transitar de una economía de subsistencia a una generadora de riqueza, y para ello es importante fortalecer el campo.

En ese sentido, dijo que en su primer año de administración gubernamental se ha realizado un esfuerzo importante para impul-

sar proyectos productivos en el tema de la modernización y tecnificación del campo, por ejemplo, la implementación de sistemas de riego e infraestructura agrícola para tener un campo rentable.

Entre los retos que tiene el campo, indicó, está el combate al cambio climático, la inestabilidad económica mundial, las coyunturas políticas y la modernización del TLC, para lo cual es importante la participación de todos los sectores.

Respecto al congreso de la CNC, Tello Cristerna dijo que esa es una de las organizaciones más comprometidas con México, puesto que su propósito es transformar al campo en una fuente de generación de empleos. “Nadie puede dudar que una parte importante de la fuerza del campo mexicano radica en los integrantes de la CNC por su influencia política y organización social”.

El 79 Congreso Nacional de la CNC concluye este lunes y el programa de actividades consiste en seis mesas de trabajo en las que delegados y especialistas de todo el país analizarán la coyuntura en el campo mexicano y se plantea que los resultados sirvan para la elaboración de políticas públicas que favorezcan a los campesinos.

Las mesas de trabajo las encabeza Rubén Escajeda Jiménez, presidente nacional de la CNC y los temas que abordarán son TLC, gobernanza en el sector rural, desarrollo agrario, vivienda y ecoturismo rural.

En el acto inaugural estuvieron presentes, además de Calzada Rovirosa, los secretarios federales de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, y de Turismo, Enrique de la Madrid.



Recibió el FSSP a funcionarios federales con documento que rechaza la renegociación del TLC

■ Enfatizan que el Tratado ha provocado más inversiones, pero gran parte de ellas van al área especulativa y no a la productiva; son capitales parásitos

MARTÍN CATALÁN IIFIMA

El Frente Social por la Soberanía Popular (FSSP) hizo acto de presencia en el Aeropuerto Internacional de Zacatecas para recibir a los funcionarios del Gobierno Federal que este sábado participaron en el 79 Congreso de la Confederación Nacional Campesina (CNC), y manifestarles su rechazo a la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC), pues su significación sigue siendo de "dependencia y saqueo".

"Jamás debemos olvidar que a partir de su entrada en vigor, el primero de enero de 1994, el TLCAN pasó a ser el nuevo motor que dio impulso y pasó a regir una nueva fase más alta y más profunda de las políticas neoliberales, y tuvo como principal consecuencia el estancamiento de la economía".

Según expone el documento que presentó esa organización, a partir de la entrada en vigor de ese tratado, el Producto Interno Bruto ha crecido menos de la mitad del ritmo en que lo hacía antes de implementar políticas neoliberales. De 1960 a 1982 creció en promedio anual 6.43 por ciento; y en los años de vigencia del TLCAN, sólo 2.57 por ciento.

"Durante estos 23 años de vigencia, el campo mexicano fue sometido a una política brutal. Los campesinos pobres: ejidatarios, comuneros, y auténticos pequeños propietarios fueron despojados de todo tipo de apoyos, ahora carecen de créditos, asesoría, fertilizantes, combustibles, semillas, maquinaria, equipos a precios accesibles, y apoyo para la comercialización de sus productos que antes les proporcionaba el Estado".

El TLCAN también ha provocado más inversiones, pero gran parte de ellas van al área especulativa y no a la productiva; por lo que son capitales parásitos, mientras que las que van al área productiva no contribuyen a capitalizar al país, sino que lo descapitalizan, puesto que son mayores los recursos que salen, por la exportación de utilidades y otros conceptos, en comparación con los que entran.

Además, producto del tratado, el salario real se ha depreciado en 17.6 por ciento, y de los 54 millones de personas que en 2016 formaban la Población Económicamente Activa (PEA), estaban ocupadas 52.1 millo-

nes, sub-ocupadas 3.7, y desocupadas 1.9, y solamente tenía acceso a la salud y contratos escritos de trabajo 32.7 millones.

También señala que, de acuerdo con el TLCAN, la educación pública no es un derecho social, sino un simple servicio, por lo que se ha obligado al Estado mexicano a privatizarla mediante reformas.

Por el contrario, "lo que a la clase trabajadora y al pueblo de México interesa es deshacernos del TLCAN con todo su significado de dependencia y saqueo. Pero eso jamás lo lograremos mientras nos gobiernen los neoliberales, porque son entreguistas, es decir, están al servicio de los grandes capitalistas y no del pueblo", concluye el documento.

Por otra parte, el FSSP entregó al titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, un documento suscrito por el Consejo Estatal para el Desarrollo Rural Sustentable en Zacatecas, en el que se incluye una propuesta para afrontar los efectos derivados del comportamiento del periodo de lluvias de temporal y con ello amortiguar los problemas que aquejan al sector rural zacatecano.

Uno de los efectos más importantes, según el diagnóstico del comportamiento de la lluvia, es la descapitalización de los productores, ya que hay alrededor de 10 mil zacatecanos que se encuentran en cartera vencida con las Instituciones financieras públicas y privadas (Financiera Rural, Cajas de Ahorro, Casas Comerciales y Agrícolas y la propia Banca Privada).

Se solicita entonces un mecanismo financiero para que los programas de subsidio agropecuario y de energía eléctrica se apliquen nuevamente a Zacatecas y apoyo de manera inmediata y urgente para proteger el hato ganadero de por lo menos 200 mil cabezas de ganado con apoyo de suplementos forrajeros, infraestructura y equipo para el almacenamiento y transporte de agua.

Además, debido a la época del año, el 15 por ciento que falta por sembrarse de acuerdo a la fecha límite de cierre, se requiere del apoyo de 129 mil hectáreas reforzándose con semilla de forraje, la adquisición de maquinaria y equipo para la cosecha de granos la cual será utilizada para cebada, trigo y girasol, entre otros.



■ Todavía no son los tiempos electorales, advierte Sólo estoy concentrado en el paquete económico para 2018: Antonio Meade

MARTIN CATALAN LERMA

Aunque su nombre es mencionado como precandidato a la Presidencia de la República, José Antonio Meade Kuribreña, actualmente secretario de Hacienda y Crédito Público, afirmó que solamente se encuentra concentrado en el paquete económico para el próximo año.

Durante su visita a Zacatecas, este sábado, manifestó que "lo único en lo que estamos es en la responsabilidad de manejar y presentar un buen paquete económico que le dé certeza al país y que apuntale nuestra estabilidad. Ahorita todavía no son los tiempos electorales y solamente nos mueve elaborar un buen paquete económico para el 2018".

A propósito del 79 Congreso Nacional de la Confederación Nacional Campesina (CNC), dijo que la intención del paquete económico que presentará es que el campo sea fortalecido y que la coordinación entre las autoridades hacendarias y ese sector productivo se traduzca en un mejor servicio.

Por su parte, José Calzada Rovirosa, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), aseguró que los resultados que se han generado, luego de 23 años del TLC, ha sido positivo para el campo mexicano, ya que la producción creció en 75 por ciento y México es el doceavo mayor productor de alimentos a nivel mundial.

Estratégicamente, el Gobierno Federal está apoyando aquellas áreas que le den el mayor rendimiento al campo, pero las organizaciones están involucradas en la postura de la Sagarpa respecto a la renegociación del tratado, puntualizó.



Meade participó en el 79 Congreso Nacional de la CNC celebrado en Zacatecas

■ FOTO: ANDRÉS SÁNCHEZ

Comentó que los temas que son de mayor interés, respecto a la renegociación, es el comercio justo y fronteras abiertas, ya que prácticamente en todos los productos somos competitivos, aunque hay algunos en los que debemos serlo más, en particular en granos.

Señaló que para Estados Unidos, México no solamente es un mercado confiable, sino estratégico, y muestra de ello es que México vende mil 500 millones de pesos diarios de comida al vecino país del norte.

Calzada Rovirosa indicó que "somos muy importantes para la Economía de Estados Unidos, como ellos lo son para la nuestra. Hemos aprendido a complementarnos y hemos aprendido a sacar lo mejor de nosotros mismos".



Participa Rolando Olivares en Congreso Nacional de la CNC

● Expone en diálogos de alto nivel, posición de agroindustria citrícola respecto a la renegociación del TLC



El alcalde Rolando Olivares Ahumada asistió este sábado al Congreso Nacional Extraordinario de la CNC en su edición número 79, en Zacatecas, donde sostuvo un diálogo productivo con funcionarios de SEDATU, SAGARPA, Secretaría de Turismo, entre muchos otros representantes del Sector Productivo de México.

En el evento de inauguración, el titular de SAGARPA, José Eduardo Calzada Roviroso, destacó el compromiso del presidente Enrique Peña Nieto para defender y asegurar la competitividad del campo durante la negociación del TLC.

Durante la inauguración asistieron además, José Antonio Meade Kuribrefia, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP); Enrique Octavio de la Madrid Cordero, de la Secretaría de Turismo (Sectur); el líder nacional del PRI, Enrique Ochoa, así como el gobernador de Zacatecas, Alejandro Tello Cristerna.

Se crearon mesas de trabajo para la presentación de ponencias, en las que participó Rolando Olivares Ahumada, alcalde de Martínez de la Torre, junto con el subsecretario de Desarrollo Agrario de la SEDATU, Gustavo Cárdenas Monroy y el director general de Concertación Agraria, Carlos Ernesto Zatarain González, estando además Ricardo Aguilar Castillo, subsecretario de Alimentación y Competitividad de la SAGARPA.

En dicha mesa de trabajo se disertó sobre temas de vivienda y turismo rural, donde el Subsecretario Cárdenas Monroy dio respuesta y solución a los

problemas planteados de vivienda rural y gestión de proyectos, lo cual valió el reconocimiento de los asistentes.

El alcalde de Martínez de la Torre tuvo oportunidad de exponer en distintos foros del Congreso la importancia de la citricultura de la región y agradeció al secretario José Eduardo Calzada Roviroso por los esfuerzos realizados para la apertura de nuevos mercados como el de Corea del Sur, que ya recibe limón persa de la región, y China, que próximamente abrirá sus fronteras a este producto mexicano.

Por su parte, José Rubén Escajeda Jiménez, presidente nacional de la CNC, agradeció el apoyo del presidente Enrique Peña Nieto, así como la presencia de los más de 8 mil asistentes, procedentes de varios estados del país, con el objetivo de hacer propuestas para contribuir al futuro del campo mexicano.



En la gráfica, César Ramos, delegado de Sedatu en Zacatecas, Carlos Ernesto Zatarain González, director general de Concertación Social de SEDATU, Gustavo Cárdenas Monroy, subsecretario de Desarrollo Agrario de la SEDATU, Ricardo Aguilar Castillo, subsecretario de Alimentación y Competitividad de la SAGARPA y Rolando Olivares Ahumada



DESDE EL PORTAL

Gobernar por *Twitter*



Por Ángel Soriano

El experimentado Porfirio Muñoz Ledó recordó hace poco, a propósito de la Asamblea Nacional del PRI, que siendo presidente nacional del tricolor tuvo una reunión con militantes y por ello llegó con retraso a una comida con el Presidente Miguel de la Madrid y otros de sus amigos, por lo que al disculparse el jefe del Ejecutivo Federal le dijo: "para que tanta demagogia, si los que mandamos en el país somos nosotros".

Y es que ahora, con la tecnología, todo ha cambiado. Ya el presidente Donald Trump tiene más poder y eficacia (en campaña y en el ejercicio de la presidencia de los EU) por medio del twitter, sacude al mundo más que en un discurso. Y el reflejo de esa eficacia y el uso de la tecnología se adapta ya a las más diversas sociedades.

Tal es el reciente que inauguró Morena: a través de un twitter comunicó a la militancia, a los medios y a la CDMX que una encuesta había decidido que la delegada

en Tlalpan, la científica Claudia Sheinbaum, era la mejor posicionada para ser designada coordinadora del partido en la capital del país y, en consecuencia, virtual candidata (la dan ya por ganadora) a la jefatura de Gobierno, desplazando a políticos profesionales como Ricardo Monreal, Martí Batres y Mario Delgado.

Nadie conoció la metodología de la encuesta ni su margen de error. Se hizo y se dio el resultado; no hubo necesidad de acarreados, de la cargada, del besamanos, del destape; Sheinbaum es la mejor posicionada, se le indicó a Batres y éste operó el resto pese a la inconformidad del delegado en la Cuauhtémoc que se daba ya como sucesor de Mancera.

La delegada en Tlalpan, por otro lado, se reunió en su territorio, al que pertenece la UNAM, con el ex rector Juan Ramón de la Fuente, también científico y simpatizante de AMLO.

México no desea privilegios

En el 79 Congreso Nacional de la CNC en Zacatecas, donde los secretarios de Estado y precandidatos a la Presidencia de la República tomaron baños de pueblo, el titular de la Sagarpa, José Calzada Roviroso, inauguró el acto con la representación del Presidente Enrique Peña Nieto, y dijo que en la negociación del TLC México no quiere privilegios, sino competir con libertad porque nuestros productores son mejor en la competencia como lo demuestra luego de 23 años de vigencia del TLC que ha permitido convertir al sector agroalimentario en pilar fundamental de la economía nacional... En Los Ángeles, California, el gobernador Alejandro Murat reunió a familias oaxaqueñas con más de 20 años sin verse. "Vienen a reunirse con sus hijos y nietos que ni siquiera conocen, y eso nos llena de felicidad. Esta es la Guelaguetza Familiar", afirmó en compañía de las directoras del Instituto Oa-

TURBULENCIAS

xaqueño de Atención al Migrante, y del Registro Civil, Aída Ruiz García y Martha Alicia Escamilla León, respectivamente... de En la Plaza de los Mártires de Toluca, la directora general de Publicaciones de la Secretaría de Cultura del Gobierno Federal, Marina Núñez Bernal; el secretario de Cultura mexiquense, Eduardo Gasca Pliego; el alcalde Fernando Zamora Morales y el escritor Vicente Quirarte, participaron en la inauguración de la edición 2017 de la Feria Internacional del Libro Estado de México, donde el rector de la UAEM, Alfredo Barrera Baca, destacó el trabajo conjunto para llevar a cabo esta fiesta literaria.



DESDE EL PORTAL

Gobernar por *Twitter*

Por Ángel Soriano

El experimentado Porfirio Muñoz Ledó recordó hace poco, a propósito de la Asamblea Nacional del PRI, que siendo presidente nacional del tricolor tuvo una reunión con militantes y por ello llegó con retraso a una comida con el Presidente Miguel de la Madrid y otros de sus amigos, por lo que al disculparse el jefe del Ejecutivo Federal le dijo: "para que tanta demagogia, si los que mandamos en el país somos nosotros".

Y es que ahora, con la tecnología, todo ha cambiado. Ya el presidente Donald Trump tiene más poder y eficacia (en campaña y en el ejercicio de la presidencia de los EU) por medio del twitter, sacude al mundo más que en un discurso. Y el reflejo de esa eficacia y el uso de la tecnología se adapta ya a las más diversas sociedades.

Tal es el reciente que inauguró Morena: a través de un twitter comunicó a la militancia, a los medios y a la CDMX que una encuesta había decidido que la delegada en Tlalpan, la científica Claudia Sheinbaum, era la mejor posicionada para ser designada coordinadora del partido en la capital del país y, en consecuencia, virtual candidata (la dan ya por ganadora) a la jefatura de Gobierno, desplazando a políticos profesionales como Ricardo Monreal, Martí Batres y Mario Delgado.

Nadie conoció la metodología

de la encuesta ni su margen de error. Se hizo y se dio el resultado; no hubo necesidad de acarreados, de la cargada, del besamanos, del destape; Sheinbaum es la mejor posicionada, se le indicó a Batres y éste operó el resto pese a la inconformidad del delegado en la Cuauhtémoc que se daba ya como sucesor de Mancera.

La delegada en Tlalpan, por otro lado, se reunió en su territorio, al que pertenece la UNAM, con el ex rector Juan Ramón de la Fuente, también científico y simpatizante de AMLO.

TURBULENCIAS

México no desea privilegios

En el 79 Congreso Nacional de la CNC en Zacatecas, donde los secretarios de Estado y precandidatos a la Presidencia de la República tomaron baños de pueblo, el titular de la Sagarpa, José Calzada Roviroso, inauguró el acto con la representación del Presidente Enrique Peña Nieto, y dijo que en la negociación del TLC México no quiere privilegios, sino competir con libertad porque nuestros productores son mejor en la competencia como lo demuestra luego de 23 años de vigencia del TLC que ha permitido convertir al sector agroalimentario en pilar fundamental de la economía nacional... En Los Ángeles, California, el gobernador Alejandro Murat reunió a

familias oaxaqueñas con más de 20 años sin verse. "Vienen a reunirse con sus hijos y nietos que ni siquiera conocen, y eso nos llena de felicidad. Esta es la Guelagueta Familiar", afirmó en compañía de las directoras del Instituto Oaxaqueño de Atención al Migrante, y del Registro Civil, Aída Ruiz García y Martha Alicia Escamilla León, respectivamente... de En la Plaza de los Mártires de Toluca, la directora general de Publicaciones de la Secretaría de Cultura del Gobierno Federal, Marina Núñez Bespalova; el secretario de Cultura mexiquense, Eduardo Gasca Pliego; el alcalde Fernando Zamora Morales y el escritor Vicente Quirarte, participaron en la inauguración de la edición 2017 de la Feria Internacional del Libro Estado de México, donde el rector de la UAEM, Alfredo Barrera Baca, destacó el trabajo conjunto para llevar a cabo esta fiesta literaria.

www.revista-brecha.com

[asorianocarrasco](mailto:asorianocarrasco@yahoo.com)

[@yahoo.com](mailto:asorianocarrasco@yahoo.com)





► EL COORDINADOR DE LOS SENADORES PRIÍSTAS REDUJO LA LISTA DE PRESIDENCIABLES A SÓLO CUATRO

EMILIO GAMBOA POR ENCIMA DE ENRIQUE OCHOA, REAPARECEN PEGASUS

EL MENSAJERO GAMBOA SE CONVIERTE DE FACTO EN LA VOZ AUTORIZADA PARA ELIMINAR DE TAJO A ERUVIEL ÁVILA VILLEGAS, MANLIO FABIO BELTRONES, JOSÉ CALZADA ROVIROSA, CLAUDIA RUIZ MASSIEU SALINAS E IVONNE ORTEGA PACHECO

ESPECIAL
HUGO PÁEZ

Más que una simple apreciación, el mensaje de Emilio Gamboa Patrón tiene los decibeles presidenciales para depurar una lista interminable a sólo cuatro aspirantes.

Los presidenciables del PRI deberán montar un espectáculo político con el fin de incidir en la opinión pública, de acaparar medios de comunicación y presentar al partido como la opción razonable y tranquilizadora, frente a la amenaza de Morena de Andrés Manuel López Obrador, y un PAN que no se decide a ir con el empujón PRD.

El mensajero Gamboa se convierte de facto en la voz autorizada, por encima del presidente del PRI, Enrique Ochoa Reza, para eliminar de tajo a Eruviel Ávila Villegas, Manlio Fabio Beltrones, José Calzada Rovirosa, Claudia Ruiz Massieu Salinas e Ivonne Ortega Pacheco.

Era demasiado ruido del nutrido grupo en la cultura priista. Así que veremos el próximo sábado 2 de septiembre en Palacio Nacional la primera formación de José Meade Kuribreña, Aurelio Nuño Mayer, Miguel Osorio Chong y José Narro Robles, bajo los reflectores del mensaje del Quinto Informe de Gobierno de Peña Nieto.

El ritual sexenal está a punto de abrir pista en lo que pronostica una elección competida y virulenta, llena de oscuros, más que claros, exhibidos por anticipado con la aparición del software espía Pegasus, adquirido por el gobierno federal, que en voz del columnista Ricardo Raphael, existen elementos suficientes para ligar la adquisición gubernamental a la compañía IUSA de Carlos Peralta Quintero, cercano a Raúl Salinas de Gortari.

Enturbiar la contienda con ingredientes de la Stasi alemana de los 70s, entrelazada con un poderoso proveedor IUSA, que apenas el año pasado obtuvo contratos multimillonarios en la administración de la CFE del ahora presidente del PRI, Enrique Ochoa Reza, dispara la sospecha del origen de la guerra sucia y obligará a los opositores Ricardo Anaya Cortés, Alejandra Barrales Magdaleno y López Obrador, a exigir a sus bancadas en el Congreso la interrupción de este tipo de operaciones, letal en la antesala del proceso electoral.

En una carta dirigida al director del periódico El Universal, IUSA rechaza que su empresa, filiales o directivos, hayan tenido relación alguna con la adquisición de Pegasus.

Como respuesta, Ricardo Raphael dice valorar la confiabilidad de su fuente, además de ratificar la información publicada y seguir en la investigación y recaudo de pruebas.

Estos elementos suman a la sospecha de una elección de Estado en el 2018, ya que entre los cuatro finalistas, Osorio Chong como titular de Gobernación es uno de los usuarios de Pegasus, a través del Cisen de Eugenio Imaz Gispert.

Terrible la desconfianza en el proceso electoral del INE de Lorenzo Córdova que provocará la relación entre Carlos Peralta, Ochoa Reza y la familia Salinas de Gortari.

Los antecedentes son claros: un reporte de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad documenta la fórmula de IUSA de Carlos Peralta: simular la participación de dos empresas en licitaciones que superan los 11 mil millones de pesos (<http://ow.ly/I9di30eEyjy>), el caso es del ámbito de la Secretaría de la Función Pública de Arely Gómez González.

La revelación de los nuevos nexos involucra a Enrique Ochoa Reza con el software espía Pegasus y Grupo IUSA, con el antecedente de espionaje denunciado ante la PGR de Raúl Cervantes Andrade, por las escuchas telefónicas y la inoculación de virus informático en teléfonos y gadgets de los periodistas: Carmen Aristegui y Carlos Loret, de los activistas Juan Pardinas y Alejandra Zapata, del presidente del PAN, Ricardo Anaya Cortés, y el vocero Fernando Rodríguez Doval, y una docena de más casos visibles.

¿Rumbo a la elección de Estado..? es la pregunta en esta mezcla perniciosa, por lo pronto la preocupación llegó a las coordinaciones parlamentarias del PAN de Fernando Herrera y Marko Cortés, y de PRD de Dolores Padierna y Francisco Martínez Neri.

Twitter: @hugopaez

Blog: <http://hugorenepaez.blogspot.mx>

Facebook: <https://www.facebook.com/hugopaezopinion>

hugopaezopinion

Invitan a plenaria a priistas palomeados

CLAUDIA GUERRERO

Para su reunión plenaria, la bancada del PRI en el Senado invitó sólo a los "presidenciales" del gabinete que fueron "palomeados" por su coordinador, Emilio Gamboa.

De acuerdo con el programa de trabajo, de todos los que han sido mencionados como posibles aspirantes, fueron convocados los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade; Salud, José Narro; Educación, Aurelio Nuño, y Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.

A diferencia de la plenaria del PVEM en el Senado, los priistas no llamaron a los secretarios de Turismo, Enrique de la Madrid, y de Agricultura, José Calzada.

Mañana martes los legisladores del tricolor se reunirán con Meade, mientras que el miércoles recibirán a Narro, Nuño y Osorio Chong, quien clausurará los trabajos.

El pasado jueves, en conferencia de prensa, Gamboa consideró que su partido tiene "muy buenos gallos" para competir en 2018, y se refirió de manera particular a los cuatro secretarios de Estado.

También consideró que funcionarios como De la Madrid y el Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, "están haciendo su esfuerzo", y descartó a su paisana Ivon-

ne Ortega, ex Gobernadora de Yucatán, como alguien con posibilidades para llegar a la candidatura.

Según el programa, los trabajos serán inaugurados por el líder nacional, Enrique Ochoa, para después recibir al Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y a los titulares de Pemex, José Antonio González, y de la CFE, Jaime Hernández Martínez.

Ese mismo día, sostendrán una reunión con el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, para hablar de la renegociación del TLC con Estados Unidos y Canadá.

El coordinador de la bancada adelantó que, por cuestiones de agenda, el Secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, no podrá asistir a la plenaria, pues estará en Washington y, posteriormente, acompañará al Presidente Enrique Peña Nieto a su gira por China.

En tanto, los diputados del PRI programaron su plenaria para los días 30 y 31 de agosto, en las instalaciones de San Lázaro.



Rastros & Rostros

Ana Lilia García Castelán

***Se pondrá aún peor la lucha encarnizada para alcanzar la presidencia.**

****Sigo vivo y coleando*: Eruviel Ávila Villegas.**

***La lista de aspirantes es muy larga, falta ver quien lo logra.**

La carrera por la presidencia de México inició mucho antes de lo que muchos piensan. El 2018 está en puerta y la lucha ya es encarnizada al interior los partidos políticos, muchos quieren convertirse en candidatos para ir "por la grande". A estas alturas, López Obrador es, sin duda, el enemigo a vencer. Ante esto, el PRI y el PAN tendrán que hacer lo posible por abanderar un cuadro que le pueda dar pelea y revertir en poco tiempo el avance que ha tenido Morena, al menos en el centro del país.

Los aspirantes a candidatos para la Presidencia de México están en pleno proselitismo privado y público; durante el 2017 la lista de nombres ha ido cambiando, en general por alianzas personales, adhesiones o caídas de algunos de los políticos, y otros que no lo son porque algunos vienen de ser empresarios, periodistas, luchadores sociales o activistas políticos.

La lista de aspirantes a la candidatura del Revolucionario Institucional, es tal vez la más grande, sin embargo, con menos proselitismo abierto: Miguel Osorio, secretario de Gobernación; Eruviel Ávila, gobernador del Edomex; Manlio Fabio Beltrones, exdirigente del PRI; Aurelio Nuño, secretario de Educación Pública; José Antonio Meade, secretario de Hacienda; Ivonne Ortega, diputada federal; José Calzada, secretario de Agricultura; José Narro, secretario de Salud.

En el caso concreto del aún gobernador mexiquense, Eruviel Ávila Villegas cuyo mandato terminará en unos días, este fin de semana fue muy claro: "estoy vivo y coleando", señaló, luego de que fue descartado de la lista de posibles candidatos de su partido por Emilio Gamboa Patrón. Es evidente que el ecatepense peleará por conseguir la candidatura del tricolor. Fue muy claro la

víspera cuando dijo que la política "no es una carrera de cien metros, sino una maratón que hay que correr con inteligencia y sin prisa"...

más claro ni el agua: no se descarta.

Al gobernador Eruviel Ávila, se suman Manlio Fabio Beltrones, exdirigente del PRI; Aurelio Nuño, secretario de Educación Pública; José Antonio Meade, secretario de Hacienda; Ivonne Ortega, diputada federal; José Calzada, secretario de Agricultura; José Narro, secretario de Salud. En esta lista, al inicio del sexenio, aparecía y ya no lo hace Luis Videgaray. ¿Sorpresas? Se han mencionado otros nombres como Enrique Ochoa, presidente nacional del PRI, Claudia Pavlovich, gobernadora de Sonora y Enrique de la Madrid, secretario de Turismo.

A cuatro meses de que llegue el 2018, la única fuerza política que parece tiene asegurado a su candidato es Morena. Andrés Manuel López Obrador, quien hoy por hoy se ha convertido en el candidato a vencer, las encuestas lo muestran altamente competitivo, independientemente de alianzas y de candidatos que se le enfrentan.

En el PAN, se ha concentrado la atención en tres posibles candidatos: su dirigente nacional Ricardo Anaya, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y la exprimer dama Margarita Zavala. De ellos, Margarita es la más popular, Ricardo es el que tiene fuerza en el partido y Moreno Valle aún no inicia sus recorridos.

En cuanto al PRD, está de más recordar que este partido en casi 28 años de existencia sólo ha tenido dos candidatos, hoy son mencionados tres: Miguel Mancera, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Graco Ramírez, gobernador de Morelos y Silvano Aureoles, gobernador de Michoacán. Pese a ello, como en los otros institutos políticos, no se descartan sorpresas.

Por otro lado, la lista de independientes es cada vez más larga: el que parece más sólido es Jaime Rodríguez el Bronco gobernador de Nuevo León; el que más trabajo despliega para lograrlo es Jorge Castañeda; y el tercero que ha llamado la atención, sobre todo en redes, es Pedro Ferriz de Con, exconductor de noticias sumamente popular.

De entrada, en la política es muy fácil anotarse, ahora falta ver quien puede lograr los consensos que se necesitan para obtener